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看轮渡夫妻
眼中的浦东

■ 轮渡夫妻李建华和叶玲 本报记者 张剑 摄

有上班族请假赶来，有异乡?乘高铁驰援，有母亲带孩子“备战”———

“熊猫血”救人！50多人撸袖献血

    据新华社北京 11月 11日电 全国人大

常委会委员长栗战书 11日上午主持十三届
全国人大常委会第二十三次会议闭幕会。

在会议完成有关表决事项后，栗战书作了
讲话。

栗战书强调，会议审议通过关于香港特
别行政区立法会议员资格问题的决定，这是

全国人大常委会坚持和完善?一国两制”制度

体系，依法维护国家安全、维护香港特别行政
区宪制秩序的又一重要立法。要全面准确实

施香港基本法、香港特别行政区维护国家安

全法和全国人大常委会的解释、决定，推进特
别行政区本地立法，落实特别行政区维护国

家安全的法律制度和执行机制，确保香港公
职人员符合法定条件和要求，维护宪法和基

本法确定的特别行政区宪制秩序，确保?一国
两制”实践行稳致远。

新华社香港 11月 11日电 （记者 朱宇

轩）香港特区政府宪报显示，特区政府 11日
已将《全国人民代表大会常务委员会关于香

港特别行政区立法会议员资格问题的决定》

以及《依据〈全国人民代表大会常务委员会关
于香港特别行政区立法会议员资格问题的决

定〉的宣布》刊宪公布。
香港特区政府 11日宣布，根据全国人大

常委会有关决定，原定于 2020年 9月 6日举
行的香港特区第七届立法会选举提名期间，

被香港特区依法裁定提名无效的杨岳桥、郭

荣铿、郭家麒、梁继昌 4名第六届立法会议
员，即时丧失立法会议员资格。

金平路一来自中风险地区学生
两次核酸检测均为阴性

    位于海军军医大学第一附属医院（上海

长海医院）的中国人民解放军上海血站，这两
天格外繁忙。传遍全网的急寻 RH阴性 O型

血的消息，让不少热心市民从四面八方赶来，
体检、撸袖献血再匆匆离去。

车祸受伤分秒必争
11月 9日凌晨，一场突如其来的车祸令

陈女士受伤。其生产时的备血经历让丈夫仲

先生一下子慌了手脚：她是 RH阴性 O型血，
即?熊猫血”，每千人中只有 3人是这个血型。

?该血型在医院血库还有 3个单位的悬
浮红细胞，立刻给患者用上。”长海医院输血

科副主任医师顾海慧分秒必争。同一时间，求

援信发向上海市血液中心。当天上午，1单位
?救命血”被送到医院。在血站志愿者群里，急

需 RH阴性 O型血的消息也传开了，1800毫

升鲜血很快采集到位，等待检验。

爱心从全城汇拢而来：复旦大学附属中

山医院提供了 2个单位的悬浮红细胞，各医
疗机构又协调了 5个单位的?熊猫血”驰援。

院内，一条为挽救伤者生命的?绿色通道”已
开辟———从采血、检测到用血，常规流程需要

走上 48个小时；这一次，白衣天使在确保安
全、准确的前提下，生生压缩到了 6个小时。

四面八方爱心汇聚
妻子仍在?鬼门关”徘徊，更大的用血需

求摆在眼前。仲先生想到通过媒体来求助，很
快，求助信在朋友圈、抖音、微博上流传开。

输血科主管护师朱燕霞被安排负责接待
爱心市民，也见证了一个个温暖的故事。有人

在出租车上听到求助广播，让司机立马掉头
赶来医院；有人得知消息，特地请假赶来；有

人出门匆忙忘带身份证，自费叫?闪送”送到

输血科；还有志愿者在朋友圈看到消息，从浙
江乘高铁一路飞驰而来。?有一对母子让我印

象特别深，妈妈知道自己是 RH阴性 O型血，

但不知道孩子是不是，就把孩子也一块儿带
来了。”朱燕霞回忆，?还有周边复旦大学、同

济大学的学生，甚至外国爱心人士都来了。”

前期用血已有保证
据统计，已有 50多位志愿者参与到这场

献血的爱心接力中，近 6000毫升血液输入患

者体内。输血科一位医生向记者展示了一张
珍贵的照片，这是 11月 10日前来献血的热

心市民拿着献血证的合影，图中央一名男子
手里拿着好几本。?这是伤者家属，有些市民

献完血后匆匆离去，他就把这些献血证都收

藏了起来。”医生说。

记者从院方获悉，目前陈女士仍未脱离

生命危险，医院将组织多学科联合会诊，展开
系统性治疗。仲先生向所有好心人表达谢意。

长海医院医生也表示，伤者前期用血基本已
可保证，如果之后手术有用血需求，希望爱心

人士能继续施以援手。 本报记者 郜阳

    本报讯（记者 左妍）昨天下午，医护人

员出现在金平路附近某餐馆的照片流传网
络，有网友称?金平路附近出现疫情，感染者

为学生”。昨晚，上海闵行区新型冠状肺炎疫
情防控工作领导小组办公室通报：上海电子

信息职业技术学院（闵行校区）通过主动排摸
发现一名来自中风险地区学生，为保证师生

身体健康，对该名学生开展医学健康检查。11

月 11日，经定点医院及市区两级疾控中心两
次新冠病毒核酸检测，结果均为阴性。

    “一叶舟轻，双桨鸿惊。水天清、影湛
波平。”
乘上轮渡，望着浦江两岸，在江上来来往

往 40多年的老船长李建华忆起了往事。这回
忆里有曾经百万人次过江的繁忙、有高楼建
设的热火朝天，也有自己的青春与年华。
“浦东开发开放 30年，我是见证者、经历

者、参与者。虽然 GDP之类的看不懂，但真真
实实的变化让我们全家爱上浦东。”李建华说。
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要闻4
本版编辑 /顾 玥 视觉设计 /戚黎明2020 年 11月 12日 /星期四 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

我
家
在

因为轮渡结缘
举家搬迁浦东

?1973年我进入轮渡公司。1975年
当上驾驶员，后来成为船长。”65岁的

李建华退休前是上海市轮渡有限公司
南外滩营运分公司指导船长，他的妻子

叶玲曾是轮渡售票员，可以说这一家子
是因为轮渡、因为爱情，和浦东结缘的。

在同一个轮渡站工作，他们相识相

爱后来结了婚，本是浦东人的叶玲便跟
着丈夫李建华把小家安在了浦西。1987

年，为了方便老人照看小孩，他们一家
又?换房”搬到了浦东潍坊新村。?当时

都说‘宁要浦西一张床，不要浦东一间
房’，虽然我们是为了家庭选择搬到浦

东，但内心也是期待浦东有好的发展。”
30多年前，浦东大道往东还有大

片的农田，企业少、岗位少，浦东人赶着
去浦西上班，这些都是这位老船长脑海

里印象最深的画面。

每天 8 小时，50 个航次，25 个来

回……李建华说，从上世纪 80年代至
90年代初，每天百万人次的轮渡大军

往返浦江两岸，在当时称得上全球最
为繁忙。不过，过江盛况折射出的是浦

东发展面临的最大问题———交通不便。

尤其是雾天，停航后过不去江，就开不
了工。

?那时候好学校、大医院、大商场，
浦东都没有，买家电都是要去对面（浦

西）的。”见李建华说了好多当年生活上
的不便，坐在一旁的叶玲笑盈盈地补充

道：?不过我老公还是愿意来浦东，而浦

东也没有让我们失望。”

看病不再过江
煤仓变为美景

采访中，李建华向记者说起多年前
的亲身经历：一次，有工人手指被机器

轧断，需要过江送到浦西治疗。李建华
先将渡轮从浦西开到浦东接人，眼看着

伤者从救护车上被抬到轮渡上，过了江
又从轮渡转移到另一辆救护车上，耽误

了时间不说，病人来来回回折腾也十分

痛苦。
故事还没完，当李建华再回到浦

东，发现这名工人被轧断的手指被送了
过来，便又专门送了一次。当时过江来

回至少要 20分钟，最后断指是否接上

不得而知，但这件事一直让他唏嘘。
如今轮渡不再唱?主角”，李建华反

而倍感欢欣：?我给你算一算，浦东与浦
西之间好几座大桥，还有好几条隧道，

地铁四通八达，我家门口就有 4号线。
看病也不需要过江了。现在谁还说不要

浦东一间房？连房价也一样高咯。”

每天吃过晚饭，李建华都会和妻子
去滨江散散步。?年轻人不知道，在塘董

线（董家渡到塘桥）浦东这边，老白渡码
头上曾有过最大的煤炭装卸码头。”回

忆那时，他感触颇深，?只要风一吹，就
是一身黑。吃饭时候饭菜不盖起来的

话，那你吃的就是煤灰。”
如今，煤仓早已变成美景，到江边

走走看看，是这对夫妻的?怀旧曲目”，
更是对美好生活的深情眺望，?住了 30

多年，我们不

愿离开浦东。”

本报记者
董怡虹 张剑

李若楠

“看不懂GDP”，
却在江上见证变化

———一对轮渡夫妻眼中的浦东 30年

    本报讯 由本报联合上海邮政 APP?订

了么”开展的公园便民收订暨新民晚报读者
服务日活动将于 11月 15日（周日）9时至

15时在淮海公园（淮海中路 177号）举行。
市民现场订阅《新民晚报》，除可获赠

正章清洁套装等礼品外，还可获赠刮奖券
一张，将有机会获得新民晚报文创产品、品

牌电饭煲、纪念邮票等奖品。此外，原新民

晚报高级编辑曹正文（米舒）将在现场签赠
新书《古代文人幕后真相》给前 150名晚报

订阅读者。
为更好地服务晚报订户，由上海市第

十人民医院专家和静安康健驿站医务人员
组成的义诊团队、新民文旅、读者俱乐部等

工作人员组成的读者服务团队，将为本报
订户提供健康、旅游、读者活动等方面的咨

询服务。
届时，上海滑稽剧团表演艺术家毛孟

达（阿德）、陈国庆（阿庆）也将在现场与晚
报读者互动。

本周日 9时-15时

“新民读者日”
相约淮海公园

立法会议员必须效忠特别行政区
全国?大常委会通过有关资格问题的决定，香港刊宪公布取消 4?资格
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浦东开发开放 周年迎而
立风


